

EL OBRERO

Elche 3 Octubre 1937

ÓRGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA

AÑO XIII-Núm. 575

La moral de nuestra lucha

Contra todos los que se oponen al triunfo Popular

La guerra que sostenemos, como ya se presumió en un principio, es larga, dura y cruel. No ofrece nuestra contienda, ciertamente, comodidades; por el contrario, son muchas las dificultades que se nos presentan y mayores aún las que se presentarán. Por ello, lo más cuerdo, lo más positivo para el buen logro de nuestra lucha, es templar el ánimo en el sacrificio, porque la causa que defendemos bien vale la pena cualquier sacrificio que se nos imponga.

Siempre laboramos contra el régimen burgués porque este régimen sólo representa la satisfacción de unos pocos, en contra de los intereses de los productores. Para ello educamos a nuestros militantes y a la organización obrera indicándoles que las mejoras a conquistar sólo serían logradas por ellos mismo, con el sacrificio y el dolor de la clase trabajadora, para que nuestros hijos disfrutaran de una Sociedad mejor.

No ha sido la clase trabajadora quien ha presentado batalla en esta contienda; han sido los privilegiados quienes no se han presentado a la clase trabajadora, justamente, la ha rechazado y sigue luchando por vencer a los facciosos. Para nadie es un secreto lo que nos jugamos en esta contienda. Nos lo jugamos todo: la vida, el bienestar, la libertad.

Por esta causa, bien vale la pena luchar y morir; así lo interpretan los queridos camaradas que, dejando los mejores puestos de trabajo, todo lo abandonaron para combatir en primera línea; los que desde la retaguardia han laborado en la escuela del sacrificio. Pero, ¿lo entienden todos así? A qué engañarnos. No. Hay muchos que creen que ya está conseguido todo. Que solo hace falta coger cada uno lo que le corresponde del botín y a vivir alegremente. ¡Tremenda equivocación! Tremendo error, pues si no se rectifican de actuación o se les hace rectificar sea como sea, pone en peligro la causa que defendemos.

Una guerra como la que sostenemos, representa, ciertamente, tener que tolerar muchas incomodidades. No hay las cosas que había en tiempo normal. Es preciso no disfrutar, por su escasez, de aquellas cosas que antes constituían nuestro hábito de vida. Sin embargo, ante estos hechos, ¿qué debe hacer la clase trabajadora, los probados antifascistas? Comprender que estas incomodidades son consecuencia de la propia guerra y hay que soportarlas con entereza. Si bien es justo se exija que las incomodidades sean repartidas entre todos, para que nadie resulte beneficiado en esta época de dolor. En este sentido es muy conveniente que se preste toda la ayuda necesaria a las autoridades, colaborando para que los repartos de víveres sean equitativos y para que no sean burladas

las disposiciones relativas a la tasa de los distintos artículos.

No seríamos sinceros si no declararíamos nuestra insatisfacción por el proceder de la clase trabajadora en general. Los buenos camaradas, los que siempre han luchado en primera fila en todas las ocasiones, *no reaccionan como su deber les exige ante la serie de pretensiones absurdas de los que creen que ya está logrado todo. No colaboran en la obra de comprensión que hay que realizar para conseguir hacer ver a todos que en estos momentos la guerra exige solo obligaciones. Los derechos hay que ganarlos con nuestro triunfo en la guerra.*

Y si los buenos camaradas encuentran dificultades en los que incomprensiblemente más se situaron al lado de nuestros enemigos que de nosotros en las épocas pasadas, *mal harán en no aplastar las malas raíces que se oponen a que la retaguardia tenga comprensión y viva la guerra con la intensidad necesaria. Pero nunca deben ser cobardes ni aplastarse por el proceder de quienes equivocadamente o con toda la mala intención obran en contra de la causa que defendemos.*

EL FRENTE DEL TRABAJO

Las mujeres han de ocupar los puestos de los camaradas que se van al frente

El Ministro de Defensa nacional, camarada Indalecio Prieto, ha señalado en una reciente nota dada a la publicidad, su propósito de reducir las excepciones para acudir al frente, indicando a las mujeres que se apresten a ocupar los cargos que actualmente vienen desempeñando los que son llamados al Ejército Popular.

Precisa que se den todas las facilidades para esta obra. Justamente creemos que la mujer trabajadora ilicitana ocupará la primera fila en esta llamada y estará presta a ocupar aquellos cargos que son abandonados por los compañeros en cumplimiento de su deber. Se debe evitar se restrinja la producción, tan necesaria en estos momentos de guerra que vivimos.

Los camaradas que integran los Comités de Control de las fábricas, deben preocuparse de colocar mujeres en los sitios que han dejado vacíos los que han marchado

al frente o puedan irse el día de mañana. Cuando se de la circunstancia de que se trate de trabajos que por ser muy pesados no es procedente los desempeñen las mujeres, entonces deben sacar a los compañeros de aquellos sitios de labor fácil y emplearlos en las labores pesadas, destinando a las mujeres a aquellos sitios que estén más en consonancia con sus condiciones peculiares.

Lo que hay que procurar de todas las formas es que la producción no se resienta en lo más mínimo. Determinados camaradas que integran los Comités de Control no tienen la agilidad y la laboriosidad necesaria para evitar que se queden labores por realizar por la causa de marchar al frente determinados compañeros. Esta labor de incorporar a las compañeras a los sitios de trabajo que hasta ahora han ocupado los compañeros, tienen que tener la colaboración de todos. Nos han advertido que, en otras ocasiones, determinados compañeros no quieren enseñar sus respectivos oficios para así tener una especie de privilegio y pasar como imprescindibles. Mal sistema para emplearlo en una época como la presente, en la cual solo hay que laborar para que la producción no disminuya en bien de los que combaten en los frentes y de la satisfacción de la retaguardia.

No creemos que nadie oponga dificultad alguna a esta labor de que la mujer ocupe el puesto de los camaradas que se marchan. Si de todas formas surgieran dificultades, los camaradas deben acudir inmediatamente a la organización para que esta resuelva las cosas que puedan plantearse. Repetimos que la mujer trabajadora de Elche debe prestar la máxima colaboración en esta obra. Esta contienda que vivimos les asigna esta labor. Como lo han demostrado siempre, en esta ocasión ratificarán su antifascismo, acudiendo a las primeras a las fábricas a producir en bien de la causa que defendemos.

Camaradas antifascistas...

Si de verdad sois camaradas, y además antifascistas, vamos a ponernos de acuerdo inmediatamente sobre algunos extremos de actualidad.

En primer lugar: La cuestión de abastos había llegado a tal estado, que nuestra España leal, más que una nación entregada a la lucha contra los criminales facciosos, mejor se parecía a un campamento de robos y aprovecharse del prójimo, *muchas veces con el disfraz antifascista.* ¿Es esto cierto? Evidentemente, camaradas antifascistas. Pues bien, para cortar esta insostenible situación, el Gobierno, justamente, ha acordado crear unos Tribunales de Subsistencias que han principiado a actuar con mano dura, con la mano dura que requiere una situación tan vergonzosa como la que hemos pasado. Pero ocurre, camaradas, que no solo delinquen los amigos de los facciosos, sino también ¡también! camaradas que siempre han probado su antifascismo, pero que no han sabido sobreponerse a la tentación de faltar a lo establecido. ¿Qué hacemos con éstos, camaradas antifascistas? Pues muy sencillo: castigarlos. No tiene otra solución. Debéis saber, camaradas antifascistas, que no es cuestión baladí la que nos jugamos. Por el contrario, es de vida o muerte. *En la retaguardia se cumplen las disposiciones de abastos o la retaguardia se desmoraliza con grave peligro para nuestra causa.* ¿Es verdad, camaradas? No ofrece duda alguna. Entonces, comprendéis que no basta en esta época alegar el acreditar un antifascismo probado de antes y de ahora. *Es que hoy no se es antifascista si no se acatan y cumplen todas las disposiciones de las autoridades.* Luego, los camaradas que en su afán de adquirir más alimentos o por ganar más pesetas faltan a lo ordenado, tienen que ser castigados, caiga quien caiga.

No achacéis a dureza de las autoridades lo que es justa consecuencia de la falta de cumplimiento a las disposiciones vigentes. Dejad vuestra cómoda posición de no cumplir las disposiciones de abastos o no denunciar a quienes las incumplan y, como verdaderos antifascistas, ayuda, ayuda con toda fé y entusiasmo a quienes el deber les asigna el papel de hacer cumplir lo acordado. Y, entonces, que solo caiga el peso de la ley sobre aquellos que piensan como los fascistas. Antifascistas de verdad: Cesad en vuestra actitud y ocupad el sitio que os corresponde. Al lado de las autoridades y contra todos los saboteadores de nuestra lucha. Camarada antifascista: ¿Lo harás así? ¿Eres o no eres? Hay que demostrarlo. O con nosotros o con ellos. Tus obras decidirán.

Donativos a EL OBRERO

Suma anterior: 230'75 pías.
Francisco Guillen Jaén, 10'00; Vicente Jaén Mateu, 10'00.
Total: 250'75.

Los Sindicatos y la Guerra

Se calla y se trabaja o hablamos todos

Un discurso en Madrid y otro en Valencia, han sido pretexto para intensificar la campaña contra la clase trabajadora organizada sindicalmente. Jamás en la historia de nuestro movimiento sindical se ha dado el caso de que los militantes más o menos calificados de la Unión General de Trabajadores acusen a sus secciones de incapacidad o incompetencia para la resolución de sus propios problemas. Tal actitud constituye una contradicción de conductas que obliga por ética sindical a dimitir los cargos de organización que se obtienen, a menos que el censor sea sujeto sin historia ni actividades sindicales, por lo que esté incapacitado para toda crítica.

Pero vayamos por partes.

El discurso de Madrid se pronuncia pocos días después de hacerse cargo de la producción panadera el Sindicato de Artes Blancas, debido al fracaso de un organismo no sindical; que venía grabando los intereses del Estado y, por consiguiente, del pueblo.

Pero salvemos también esta cuestión ¿Cuáles han sido los cargos concretos contra la «incapacidad» de los trabajadores organizados? Ninguno. Mucha retórica y muy confusa. Necesitamos casos concretos con acusaciones rotundas e irrefutables para llegar a una de estas dos conclusiones. O son actuaciones excepcionales, en cuyo caso la conducta general es irreprochable, sin perjuicio de trabajar por corregirla, como siempre ha sucedido en nuestra organización o son actuaciones generales, en cuyo caso también, hay que acusar implacablemente para deponer a cuantos Comités no saben actuar a la altura de las circunstancias presentes.

La cuestión es clara y terminante, y hay que obrar sin eufemismos de ninguna naturaleza.

Pero todavía queda otra cuestión más grave. ¿Es tolerable, dadas las circunstancias presentes, hacer acusaciones que no SE DEBEN contestar?

¿O tenemos que incurrir todos en la responsabilidad de publicar datos que no se deben divulgar? El Gobierno tiene la palabra.

Yo, como Secretario de la Federación Nacional del Transporte, afirmo poseer pruebas suficientes para demostrar que los trabajadores de nuestra Federación y sus organismos dirigentes que trabajan bajo nuestra orientación, han hecho en el orden militar y civil, combatiendo como soldados o desempeñando faenas propias de la industria, tanto como la organización política o sindical que más haya contribuido a ganar la guerra. Y en el orden internacional junto con ferroviarios y marinos tanto como la organización política o sindical que más haya contribuido a ganar la guerra. Y

conste que no nos referimos para nada a la acción internacional promovida por Unión General de Trabajadores, que es cuestión aparte.

Nuestra responsabilidad es consciente. Por eso damos cuenta de nuestra actividad donde debemos, sin especular con nuestro trabajo a pesar del sabotaje que se hace a la política de nuestra Federación, por elementos ajenos a la misma. Pero todo tiene su límite. Nosotros que tenemos federados con 6'50 pesetas diarias y descuento; que vemos a excelentes compañeros de probada solvencia sindical y técnica desempeñar oscuros cargos desde el 18 de Julio de 1937, sin la menor duda ni vacilación, mientras numerosos advenedizos sin pertenecer a la industria ni a la profesión ocupan cargos relevantes; que contamos con ejemplo de explotación industrial cual el de los tranviarios madrileños etc., etc., no podemos tolerar acusaciones infundadas y difundidas en latiguitos de mitin como vulgaridades del más zafio oportunismo político.

Callen los charlatanes o permítase la polémica con todas sus consecuencias. Nuestras carpetas rebientan por abrirse y mostrar públicamente a la luz del día los quebrantos y perjuicios de tantos valores falsos que quieren pasar de matute como moneda legítima.

CARLOS HERNÁNDEZ

Contenido de nuestra lucha

por JUAN PUEBLO

Mucho se ha escrito alrededor de los fundamentos básicos de nuestra lucha y de lo que representa en el concierto económico-social de Europa. Esto no quiere decir que se ha dicho todo, ni mucho menos, que por sabido, ha modificado la conciencia de los combatientes. Se hace necesario repetir una y mil veces el contenido de nuestra lucha, hasta dejar grabado en la mente de todos los españoles que sientan la causa de la libertad e independencia de nuestro país, el deber de la hora histórica que vivimos.

Los caracteres que ofrecía nuestra tragedia en su primer fase le caracterizaba de guerra civil. El proceso de lucha, ha desvanecido la cortina de humo que nos impedía conocer el verdadero significado de lo que se ventilaba en los campos de batalla.

En Ginebra se ha corrido el telón y ha dejado al descubierto la farsa diplomática de la gran burguesía. Para nadie es un secreto la participación de los países fascistas en los asuntos de España. Se trata de una agresión del fascismo internacional a la democracia española, apoyada en primer término por el capitalismo hispano, a cuyo servicio se hallan los generales traidores.

Gran error el de la burguesía española, que por el afán de parar

en seco los avances sociales de nuestro país, se lanzó a esta aventura, creyendo que se trataba de un paseo militar. Sus sádicos instintos han sido rebasados. A estas horas estarán profundamente arrepentidos de haber ayudado a hundir a España en la miseria y la desolación.

El fascismo italo-germano tenía bien estudiada su intervención. No eran, ni son, los problemas sociales de nuestro país, lo que le interesaba resolver en bien de los capitalistas españoles. Tampoco inspiraba su intromisión en los asuntos españoles la simpatía por unos generales que repugnan por torpes y por ineptos. La Italia imperialista, ha puesto sus armas y sus divisiones en España, porque le interesan las materias primas de nuestro subsuelo. Necesita construir más armamento para conseguir sus proyectos imperialistas y carece de materias primas. La riqueza mineral de España es el botín codiciado por Mussolini. Las minas del Rif y del norte de España con sus fabulosas cantidades de hierro, las piritas, la potasa y el mercurio de las minas de Almadén, son materias todas necesarias para la fabricación de armamento y esto es lo que pretende arrebatarnos el fascismo internacional.

No para ahí la codicia de los dos criminales de Europa. Las Islas Baleares le interesan mucho a Italia, como base naval y aérea para en un futuro inmediato cortar las comunicaciones de Francia con sus Colonias de África. Pretende el triunfo de los facciosos para disponer del Marruecos español y del Sur de España, con lo que anularía el Peñón de Gibraltar y con ello impediría el paso de la Escuadra Inglesa, consiguiendo para sí el dominio del Mediterráneo, base fundamental para sus monstruosos planes imperialistas.

La razón que asiste al Gobierno legítimo de la República, se va abriendo paso en Ginebra. Aun siendo las batallas diplomáticas muy necesarias de ganar y altamente beneficiosas para nuestra causa, los españoles debemos saber que nos lo jugamos todo y que no habremos conseguido la Victoria, interín no libertemos todo nuestro territorio, paso a paso y con la punta de la bayoneta.

DE TODO UN POCO**La Unificación**

¿Pero será verdad que se desea la unificación? Me extraña, porque si así fuera, no se atacaría a los hombres de la Ejecutiva de la U. G. T., cuyo revolucionarismo nadie podrá poner en duda.

Si verdaderamente se desea la unidad lo mejor que podemos hacer es no hablar de ella, porque al hacerlo se envenenan las cosas y en lugar de hacer un bien perjudicamos la unidad. Sería mejor, que el espacio que se emplea en los periódicos en tratar de este tema, se empleara en los problemas de la guerra, ya que nuestro tema es ganar la guerra.

Las hojas diarias

Al ver la profusión de hojas que aparecen diariamente, me preguntó, ¿si será que hay mucho papel o sobra de dinero?

¿Pero en esas hojas qué es lo que se dice? En los últimos párrafos de una que se ha repartido últimamente bien claramente se ve. No camaradas, no es ese el camino por el cual llegaremos a la unidad, por ese camino donde llegaremos algún día es a principiar a puñetazos en la retaguardia. Camaradas, menos hojas y más decisión para empuñar el fusil, que es la única forma de ganar la guerra y hacer la unidad.

¿Héroes de barraca?

¿Cómo se explica que los héroes

de «Octubre Rojo», son ahora los malos y los otros los buenos?

Para mí son los mismos que antes, porque su historia se ha formado a través de una vida de sacrificios, luchas, persecuciones y encarcelamientos, que muchos no han sabido resistir y sobrellevar. ¿Y no creéis que así no podemos fundirnos tan pronto como la guerra requiera?

Nadie podrá creer, que los hombres que dirigen la U. G. T., los que más han trabajado por la unidad, puedan hoy apoderarse a ella. Quienes hoy están desacreditados, poca solvencia y garantía pueden ofrecer a las masas trabajadoras. Estos individuos, seguramente, hace un año no sabían que existía una organización que se decía U. G. T., y ahora quieren aparecer como los mejores defensores.

Gasolina

Indudablemente este líquido escasea, y aunque no escaseara, debe gastarse para aquello que es de imprescindible necesidad, por tratarse de un artículo de guerra. Pues hay quien no lo interpreta así y no es extraño ver autos en la Albufera, llevando individuos que van a divertirse. A lo mejor al día siguiente no hay gasolina para llevar un convoy a Madrid.

P. B.

Nueva Academia de Corte y Confeción

SISTEMA MARTI

a cargo de la profesora

Josefina Guilló Pascual

Horno Hondo, 1.-ELCHE

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Elche

200,000 pesetas en quince días para propaganda Socialista

Extracto del Decreto de Instrucción Pública y Sanidad por el Consejo de Ministros y a propuesta del de Instrucción Pública, se decreta lo siguiente:

Art. 1º Disfrutarán Becas para estudiar en los Centros de Enseñanza media y superior, artística, Escuelas Normales y de Trabajo, todos aquéllos que, habiendo aprobado los exámenes a que se les someta para el ingreso en el Centro de que se trate, carezcan de medios económicos propios para seguir los estudios.

Art. 2º Tendrán derecho a disfrutar de Becas, sin necesidad de acreditar los extremos del artículo 3º, las siguientes personas: a) Los huérfanos e hijos de los combatientes del Ejército Republicano. b) Los huérfanos de los antiguos milicianos antifascistas. c) Los huérfanos de los caídos en la lucha contra la reacción y el fascismo antes del diez y nueve de Julio de 1936 o en regiones sometidas al imperio de los facciosos después de esa fecha. d) Los inválidos de guerra que hayan contraído su invalidez en las Milicias antifascistas o en las filas del Ejército Republicano.

Art. 3º Se entiende que carecen de medios económicos: a) Los que para estudiar abandonen un trabajo remunerado. b) Los que sin edad para trabajar, no tengan sus padres más ingreso que el del trabajo.

Art. 4º La cuantía de las Becas de estudio será la siguiente: a) Los alumnos menores de 18 años que normalmente no obtienen ingresos, percibirán doscientas pesetas mensuales. b) Los mayores de 18 años, que para el estudio no abandonen un trabajo productivo, percibirán una Beca de 300 pts. mensuales. c) Los mayores de 18 años, que tengan que abandonar un trabajo productivo, percibirán el importe de la remuneración que vinieran disfrutando. Si para seguir los estudios han de abandonar su domicilio, se les abonará, además cinco pesetas diarias.

Art. 5º Los alumnos matriculados en Centros con residencia oficial, vivirán en la misma, debiendo abonar cinco pts. diarias por habitación, comida y lavado de ropa.

Art. 6º Los becarios tendrán matrícula gratuita, libros y toda clase de material de enseñanza. Al terminar los estudios, obtendrán gratis el título.

Art. 7º La junta de Becas del Centro correspondiente o la junta Central de Becas del Ministerio, podrá proponer la suspensión de la Beca, cuando ésta deje de responder a una necesidad, por haber mejorado la situación económica del becario.

Art. 8º El derecho al disfrute de Becas se perderá por interrupción de los estudios, por falta de aprovechamiento y en el caso señalado

en el apartado 2º del art. anterior.

Art. 9º Una vez terminadas las pruebas de ingreso que rijan o se establezcan en cada Centro los alumnos declarados aptos y que se hallen comprendidos en las Condiciones del presente Decreto, podrán solicitar la concesión de Becas, señalando los derechos que les asisten con arreglo al presente Decreto.

Disposición Transitoria. Los que al promulgarse el presente Decreto se hallasen disfrutando becas o subsidios de estudios, con arreglo a normas anteriores, seguirán en el disfrute de este derecho mientras no se disponga nada en contrario. Los que lo deseen podrán, sin embargo, acogerse a los beneficios de este Decreto solicitándolo a través del Centro de Enseñanza correspondiente.

Dado en Valencia, a 6 de Septiembre de 1937. Manuel Azaña. Jesús Hernández.

Del Ministerio de Instrucción Pública se ha recibido el siguiente telegrama: «Presidente Junta Central de Becas comunica que plazo admisión solicitudes de Becas termina día diez de Octubre».

Elche 18 Septiembre 1937.—El Comisario Director.

ANUNCIO

Autorizado por el Ministerio de Instrucción Pública, este Centro continuará dando las enseñanzas explicadas en el «Curso para Obreros» todos los jueves, durante el curso académico próximo según el horario que estará expuesto en el tablón de anuncios, advirtiéndose que la asidua en la asistencia será necesaria, con objeto de que sea efectivo el aprovechamiento de tales enseñanzas y que no se extenderán certificados, aunque el alumno haya asistido puntualmente y obtengan el máximo provecho.

Los interesados podrán pasar a hacer su inscripción o renovar la que hubieren hecho, hasta el día 30 de Septiembre y de 7 a 8 de la tarde.

Se puede anticipar que las clases de las distintas asignaturas se desarrollarán desde las siete y cuarto de la tarde hasta las diez y cuarto de la noche, siendo la duración de cada una de 45 minutos.

Asimismo es muy interesante tener en cuenta que la Biblioteca del Instituto estará abierta al público; en general, desde 7 a 9 de la noche, y que puede hacerse uso del servicio de «Biblioteca circulante» sin otro requisito que la presentación de cualquier documento que acredite la personalidad del lector.—El Comisario Director

Leed
El Socialista

Obreros de la Electromotora Equitativa (Instaladores): Manuel Rodríguez Salinas, 5'50 pesetas; Juan García, 4'25; José Brotóns Quiles, 5'00; Antonio Mendiola Carranza 5'00; Pedro Jaén Blasco, 5'05; José Loreto, 5'50; Salvador Irlas, 5'00; Francisco Antón Andreu, 5'00; Antonio García, 5'00.

Obreros de la Cooperativa La Popular: José Vicedo, 5 pesetas; Antonio Cabrera, 5; Esteban Sánchez, 1; La Popular, 25.

Obreros de la Fábrica de Vicente Sansano Fenoll (S. A.) Vicente Pastor Ruiz, 5 pesetas; José M.ª de Rojas Tucón, 2; José M.ª Maciá Mañez, 5; Juan García Ceva, 3; Antonio de Rojas Turón, 1; Alberto Cantó Piquera, 1; Manuel García Rubio, 1; Antonio Bajer Liedó, 5; Bartolomé Sánchez Caro, 1; Bonifacio Martínez Maestre, 2.

Obreros de Vicente Sansano Fenoll S. A. Sección Alpargatas: Antonio Llin Jaén, 2 pesetas; Antonio Pastor, 5; Santiago García Sempere, 2; Angel Manchón López, 1; José Almodovar, 1; Juan Campello Sempere, 2; Jesus Marques Rocamora, 2; Juan Almarca Fernandez, 2; Manuel López Martínez, 1; Francisco González Miralles, 5; Gerónimo Soler Miralles, 1; Pedro Román Boix, 5; Carlos Román Boix, 1; José Miralles Abellan, 5; José M.ª Asencio González, 5; Miguel Colomina Maruenda, 5; Juan Escolano, 0'50; Teresa Maciá Vicedo, 1.

Obreros de la Imprenta La Gráfica: Miguel Martínez Izquierdo, 10 pesetas; José Maciá Antolí, 5; Ramón Machuca Sánchez, 5; José Molina Orts, 5; José Sánchez Chi-

lar, 5; Rafaela Hernández Román, 5; Catalina Blanco, 2; Genoveva Coves, 2; Vicente Pareja, 1'50 Francisco Sánchez, 5; Onofre Soler, 10.

Obreros de la Casa de Vda. de José Escobar Botella: Ricardo Navarro, 5 pesetas; Vicente Marco, 2; Francisco Almela, 2; Vicente Moreno, 1; Matías González, 1; Rafael Esquifino, 2; Vicente Antón, 2; José Bernabé, 1; Eulalia Martínez, 1; Ricardo Navarro (hijo), 1; José Ruano, 1; Marcos Valero, 1; Pedro Rico, 1; Pascuala Maciá, 0'50; Francisco Torres, 0'50; Angela Esclapez, 0'50; Jaime Ceva, 3; Pascual Canals, 1; Rafael Jaen, 0'50; Mateo Jaén, 0'25; José Maciá Mira, 0'50; Silvestre Leal, 0'25; José Maciá Herrea, 0'50; Antonio Cano, 0'25; Francisco Vicente, 1; Vicente Antón (Padre) 2; Jaime González, 1; Asunción Vicedo, 0'25; Aurora Noguera, 0'25; Dolores Llopis, 0'30; Encarnación Pomares, 0'25; Josefa Agulló, 0'25; Teresa Blasco, 0'25; Asunción García, 0'25; Antonia Miralles, 0'20; Rosario García, 0'25; Rosa Vicente, 0'25; Matilde Mateu, 0'25; Agustín Arrons, 0'25; Vicente Coves, 0'50; Manuela Pelegrín, 0'25; Virtudes Pérez, 0'35; José Zafra, 0'25; Carmen Felices, 0'25; Francisco Martínez, 0'25; Antonia Miralles, 0'25; José Gulló, 1; Antonio Serrano, 0'75; Carmen Jaén, 0'50; Teresa Sánchez, 0'50; Antonia Pastor, 0'25; Luis Soler, 0'50; Purificación Moreno, 0'50; Celia Pomares, 0'25; Rafael López, 0'25; Francisca González, 0'25; Antonio López, 0'25.

TOTAL Pesetas: 4.053'15

EXAMENES DE INGRESO

Alumnos de las escuelas nacionales admitidos en los exámenes verificados para ingreso en el Instituto de 2ª Enseñanza de esta ciudad.

Gaspar Quiler Bonmatí, de la Graduada de Santa Pola; José Hidalgo Moltó, de la Graduada n.º 1 de Elche; Manuel Salazar Núñez, de la misma; Juan Bernabé Alcazar, de la misma; Antonio Ponce de León, de la Graduada de Santa Pola; Antonio Brú Brotóns, de la Graduada n.º 1 de Elche; Andrés Cháfer Rivera, de la misma; Isidro Pablo Abellón, de la Graduada de Crevillente; Ginés López García, de la Graduada n.º 1 de Elche; Alberto Santo Hernando, de la misma; Rogelio Cerdá García, de la Unitaria n.º 8 de Elche; Manuel Antón Jiménez, de la misma; Carlos Ruiz González, de la misma; María López Sierra, de la Unitaria n.º 17 de Elche; Trino Maestre Pérez, de la Unitaria n.º 12 de Elche; Francisco Adáu Caltán, de la Graduada de Crevillente; Eduardo Gaspar García, de la Graduada n.º 2 de Elche; Miguel Coves Asenci, de la Unitaria n.º 5 de Elche; Asunción Boix Bernad, de la Unitaria n.º 2 de Elche; Antonio Font Pulido, de la Graduada n.º 2 de Elche.

En favor de nuestros compañeros que están en el frente

Lista de donativos hecha por el Grupo Sindical Socialista de la Fábrica Soler, Chinchilla y Ortega para ayuda de los compañeros que luchan en los frentes:

José Agulló, 5 pesetas, Cayetano Ortega, 2; Manuel Blasco Bonnet, 2; José Clement García, 2'50; José Ferrández, 0'50; Juan Fuentes, 1; Francisco Villalobos, 1; José Castells, 1; Manuel Galindo, 1; Manuel Soler, 1; Antonio López Escolano, 1; Juan Fuentes García, 0'50; José Martínez, 1; Eleuterio Liedó, 0'50 Silverio Albadalejos, 1; Antonio Rodríguez, 1; Antonio Romero, 1; Anita Hernández, 1'25; Conchita Soler, 0'60; Jerirudes Segarra García, 1'25; Sebastiana García, 1'25; María Castells, 0'20; Josefina Zafra, 0'20; Adriana Beltrán, 0'45; Francisco Ortega, 1; Rojello Chinchilla, 2; Total Recaudado 31'20 pesetas.

Invitamos a todos los compañeros en nombre de este grupo que ayuden a nuestros hermanos de Elche llevando ha depositar aunque sean estas pequeñas cantidades.
Elche 20 Septiembre 1937.

ES LA GUERRA

He ahí la palabra que lanzan algunos desaprensivos individuos de retaguardia, para justificar la serie de actos y torpezas que a diario cometen, los cuales no tienen ninguna justificación, porque no dan ningún rendimiento a la causa antifascista, y perjudican enormemente el buen desenvolvimiento de la lucha contra el fascismo. Y los creen justificados con el solo hecho de encontrarnos en guerra, pues en la guerra, según ellos, todo cabe.

Muestra posición; la posición de todo buen antifascista, es y debe ser muy distinta. En la guerra cabe, el que todos por igual suframos las desdichas y sinsabores; que si unos sufren en las trincheras ante el enemigo común, que con el hocico encendido lanzan zarpazo tras zarpazo, arrancando trozos de carne humana; los que quedamos aquí también sufrimos con resignación todo lo que las circunstancias imponen. Es la guerra, sí... pero la guerra no es porque los «pillos» y los «aprovechados» cosechen el fruto que aun no empieza a madurar.

A raíz de la guerra, el ánimo que debiera haber nacido en el espíritu de todo buen español es, el de sacrificio, el de resignación, pero

nunca el de egoísmo como el que se ha desatado y avanza con loca y desenfrenada carrera, con avaricia sin par ni límite.

Si se sigue por ese camino, se dará lugar a que tornen aquellos tiempos que tanto espanto causaban a quienes no tenían la conciencia todo lo limpia que la puede tener un honrado y buen español.

Continuen por ese camino, que ellos serán los responsables de lo que pueda suceder y vaya sucediendo a medida de que las circunstancias se agraven por su indignidad y bochornosa actuación.

En el frente no se tiene ni se puede tener compasión, a los fascistas que luchan al descubierto contra el ejército de la República. Aquí tampoco se les puede tener a los que ya no son emboscados, si no, que se dan casos en que actúan al descubierto y se vanaglorian de ello.

Tomen nota quienes adoptan ese modo de proceder, para si les es posible corregirse no dejen de hacerlo. Si esto no hacen, no les cause espanto si las autoridades obran con mano firme y sin contemplación de ninguna especie, pues quien adopta esa actitud merece que se le considere como a un vulgar fascista.

F. Pérez Campillo

Del campo Sindical de Artes Blancas

Por acuerdo de la Ejecutiva de la Federación Nacional de Artes Blancas y Alimentación. De acuerdo en el párrafo cuarto de las disposiciones transitorias inscritas en el Reglamento de la Federación. Con bastante concurrencia y animación se celebró a las once de la mañana del domingo 19 de septiembre un pleno por las Secciones de Artes Blancas, en la Casa del Pueblo de Elche, con el fin de constituir el Sindicato Provincial, concurriendo al acto las representaciones siguientes: Por Villena, José Torró Pardo, que representa un total de sesente y dos afiliados; por Crevillente, los compañeros Carlos Belén Candela y Ramón Belén Davó, en representación de veinticuatro afiliados; por Orihuela, los compañeros José Ferrández Muñoz y Francisco Amor García, en representación de veintinueve afiliados; Rafael Carpena Ortega y Andrés García Ferrández, en representación de doscientos treinta afiliados, de la Sección de Elche.

Con gran entusiasmo por los Asambleístas, es acogida la presentación a la misma del camarada Angel Gómez, delegado para dicho acto por la Ejecutiva de la Federación de Artes Blancas, el cual se dirige a los Asambleístas diciendo que ese saludo que tiene el honor de recibir lo recoge con entusiasmo para transmitirlo a la Federación Nacional, por ser a la que nos debemos los aquí reunidos, y merece nuestro profundo respeto, de ella es portador de un saludo cordial y de simpatía para este Pleno, así como también de

Cataluña donde se han agrupado a las Artes Blancas por los ocho mil afiliados, siendo muy aplaudido.

Acto seguido se pasa a constituir la mesa de discusión de credenciales, siendo designados los camaradas Angel Gómez y Andrés García, que examinan y aprueban por unanimidad las mismas, se reelige las mismas siendo nombrado presidente el camarada Gómez y actuando de Secretario Andrés García, que por orden del presidente da lectura al orden del día. Con algunas enmiendas es aprobado el Reglamento por que se ha de regir este organismo.

Se pasa al segundo punto, que es nombramiento del Secretario General y Administrativo, siendo nombrado por unanimidad el camarada Andrés García Ferrández, Secretario General y Rafael Carpena Ortega, Administrativo.

Después de ser nombrados estos Secretariados el compañero Angel Gómez, se dirige a la Asamblea diciendo que espera del comité un buen trabajo con miras a sostener el buen nombre de este organismo que dará por resultado la extensión de su radio de acción agrupando en su seno a especialidades de Ramo que no se encuentran federadas. Habla de las Colectividades y de los Consejos de Industria, y dice que algunas de ellas por la incomprensión de sus dirigentes, que se han convertido en nuevos señoritos, que van visitando los tajos con la misma soberbia que lo hacían los caducos. Refiriéndose a los Consejos de Industria, dice que no han interpretado bien, que

Donativos Pro-guerra

Lista de la recaudación abierta por los operarios del Trust Gomero, cuyo producto ha sido destinado para el fondo de guerra:

José Jaén, 1'00; Vicete Mateu, 1'00; Inés Soto 1'00; Ramón Yañez 1'00; José Ferrández 1'00; Juan Soler, 1'00; Pascual Pomares 0'25; José Irlés, 1'00; Joaquín González, 1'00; Antonio Miralles, 0'75; Santiago Aronis, 1'00; Carlos Tarf, 0'50; José López, 0'25; José Mira, 0'50; José Soler Conde, 0'50; Rafael González, 1'00; Juan Antón, 1'00; Antonio Segura Beltrán 1'00; Ramón Llopis Soriano 1'00; Diego Pérez, 1'00; José Más, 1'00; Francisco Cuilla Quesada 1'00; Eduardo Martínez, 0'50; José Martínez, 0'50; Faustino Cartagena, 0'25; Ramón Garrigos Pérez, 0'50; José Martínez, 1'00; Manuel González Brotons 1'00; Facundo Martínez, 0'75; Andrés Valero, 1'00; Antonio Palazón 1'00; Jesus Lozano Mellado, 0'50; José Selva, 0'25; Alfonso Lozano Fenoll 2'00; Tomás Maciá, 0'50; Antonio Quilló Clement, 1'00; Manuel Cabrera 1'00; Pascual Soler Pomares, 0'50; Francisco Pérez, 0'50; Francisco Rodríguez Soria, 0'50; Manuel Quinto, 0'25; José Gaudes Sillo, 1'00; Francisco Navarro 1'00; Pedro Palazón 0'25; Pascual Sánchez, 0'35; Pedro Gomarís, 0'50; Antonio Martínez, 1'00; José Serrano 0'25; Francisco González, 1'50; José Sánchez, 0'25; Angel Vicente, 0'25; Alfonso Más, 0'25; Nicolás Ramírez, 0'25; José Lozano, 0'50; Blas Sánchez, 0'50; Juan Díez, 0'35; Pedro Villalba, 0'50; Vicente Pérez, 0'50; Torcuato Villalba, 1'00; Manuel Hernández, 1'00; Juan Ortiz, 0'50; Francisco Galiano, 0'25; José Urbán, 0'50; Miguel Pascual, 0'25; Pascual Moreno, 1'00; Diego Gómez, 0'50; José Murcia, 0'50; Francisco Bernad, 0'50; Fernando Soto, 1'00; Francisco García, 1'00; José Pérez, 0'50; Juan Lozano, 0'25; Evaristo Prieto, 1'00; Vicente Pascual Sel es, 0'25; Concepción Bla-

ya, 0'50; Vicente Pascual, 1'00; Antonio Guisas, 1'00; Lamberto Cortés, 1'00; Juan Ruiz, 1'00; Gaspar Maciá, 1'25; Inés Rubio, 0'80; Manuel Lledó, 0'50; Antonio Picó, 0'50; Luis Mira, 1'00; Antonio Román, 0'25; Juan Antonio Sevilla, 0'25; Diego Lacalle, 0'50; Juan Hernández 1'00; Juan García, 1'00; Leopoldo Sempere, 0'50; Tomás Valero 0'00; Andrés Blasco, 2'00; Antonio Gomarís, 2'00; Castor Pérez, 1'00; Miguel Bonmatí, 0'25; Salvador Campello García, 2'00; Hijo de id. id. 1'00; Pedro Ballesster, 1'00; Miguel Sillo, 0'50; José Valero, 1'00; Antonio González, Miguel Ferrández 1'00; Amalia Piazas, 0'25; Agustín Durá, 0'50; Magdalena Guillabert, 0'25; María Alvarez, 0'00; José Sánchez Fabra, 1'00; José Bañó, 0'50; Concepción Giménez 1'00; Salvador Campello, 0'75; Carlos Candela, 2'00; Josefa Callado, 1'00; Pedro Agulló, 0'25; José Ibañez, 0'35; Antonio Fabra, 0'25; Pascual Martínez, 0'50; Ana Gomis, 0'25; José Ors, 1'00; Francisco Gaspar, 0'50; Onofre Orfz, 1'00; Diego Agulló, 1'00; Pedro Martínez, 0'50; Gaspar Cerdá, 0'50; Antonio Fenoll, 1'00; Benito Palazón, 0'25; José Alvarez, 1'00; Esleban Andreu, 0'50; Antonio Más Candela, 1'00; José Fenoll Cerrión 1'00; Lorenzo Fonoll, 0'25; José Sánchez, 0'25; Margarita Jaén, 0'50; Carmela Furió, 0'25; José Ferrández, 1'00; Enrique López, 0'50; José Galiano, 0'25; Ramón Boteila 1'00; Francisco López 1'00; Manuel Sánchez, 0'50; Tomás Mora, 1'00; Victoria García, 0'25; Vicente Maciá, 0'25; Pascual Marco, 0'25; Francisco Quiles, 0'25; Antonio Sánchez, 0'25; Antonio Coves, 0'50; Antonio Navarro, 0'50; José Campillo, 0'25; Alejandro Linares, 1'00; Macario Andreu, 0'50; José Alfesca, 0'25; Joaquín Peral, 0'25; Antonia Vicente, 0'50; José ASENSIO, 0'50; Victoriano España, 1'00; Angel Alvarez, 1'50.

TOTAL 110'50

són las fábricas en manos de los Sindicatos por cuanto rinden menos luego de desparramar su irrisoria ganancia, olvidan, dice, que son riquezas de nuestro Gobierno del Frente Popular y como tal hay que ayudarle a sostener las víctimas de la invasión extranjera. A continuación habla de la unidad y dice que la encuentra confusa, por cuanto se ha dado de baja de nuestra potente U. G. T. de sus derechos a doscientos mil afiliados, entre ellos a los denominados Coraceros Guardias de honor de la misma que cogieron los fusiles para impedir que invadiera el fascismo a Madrid, se refiere a la baja del Sindicato de Mineros Asturianos y dice si se encuentran en parte estos bravos luchadores aislados y sosteniendo las divisiones italianas y alemanas, sin ceder un palmo de tierra, a costa de su apreciada sangre. ¿COMO VAN A DESPLAZARSE A VALENCIA A COTIZAR A LA U. G. T. POR LA QUE ESTÁN DANDO SUS

VIDAS (REYENDO QUE LO HACEN MEJOR QUE COTIZANDO CUATRO REPUGNANTES PESETAS?

A continuación, a propuesta de camarada García, de la Filial de Elche, se acuerda dirigirse al Gobierno del Frente Popular mostrando la adhesión de este Sindicato Provincial, así mismo se acuerda dirigirse a la Comisión Ejecutiva de la U. G. T., haciéndole saber nuestro disgusto y protesta, por el hecho de la suspensión de derechos y deberes del Glorioso Sindicato de Artes Blancas de Madrid; así como la baja de las Federaciones Nacionales, que so pretexto de estar al descubierto en sus cotizaciones, se les corta el derecho, que el propio Reglamento de la U. G. T., determina sobre estos casos, también se acuerda dirigir su adhesión a la Ejecutiva de la Federación Nacional de Artes Blancas.

Elche, a 26 de septiembre, de 1937.—El Secretario de Organización.

ORIENTACIONES

La política internacional de Largo Caballero

En las conmociones sociales, suele ocurrir como en las mareas, y así como la resaca pone a flote muchos de los objetos ignorados, depositados antes en el fondo de los océanos, las revoluciones tienen la virtud de destacar determinadas individualidades desconocidas hasta entonces en las luchas políticas y sociales, y si bien consideramos natural y lógico el que actúen en beneficio de la revolución estos valores nuevos, estimamos en cambio muy nocivo para la causa revolucionaria que algunos elementos sin historia política ni social, se engrían hasta el extremo de pretender enmendar la intachable página de los hombres más representativos del obrerismo, intentando incluso erigirse en guías y mentores del elemento trabajador. Afortunadamente la fuerza efectiva e inmutable de los hechos suele poner un mentís rotundo a estas desencaminadas pretensiones.

Nos damos perfecta cuenta, de que no son estos momentos los más oportunos para dar a la publicidad ciertos acontecimientos que en el orden internacional se produjeron durante la época en que presidió el Gobierno de España nuestro camarada Largo Caballero, y que constituyeron el *Lev Motiv*, de la campaña que entonces se desencadenó en contra suya en ciertos medios políticos, pero dentro de lo que nos está permitido, hemos de afirmar de una manera categórica y concreta, que al final de la cruenta lucha que sostenemos contra los invasores de España, cuando todo pueda decirse sin incurrir en indiscreciones perjudiciales, siempre para la causa antifascista, podremos demostrar hasta la saciedad, que la actitud de Largo Caballero en aquellos momentos históricos y graves, fué la más sensata, la más clarividente y previsor. Fué también la más adecuada a las circunstancias, ya que vislumbró con acierto lo que no supieron o no quisieron ver los que le obligaron a dejar el poder, y que ahora determinan un inesperado aceleramiento de los acontecimientos internacionales, que han de poner fin sin duda alguna en plazo breve, a esta gran vergüenza que la Humanidad entera soporta impasible, de ver invadido, atropellado y destruido a un país noble y digno, que lucha heroicamente por la independencia de su suelo.

Tiene también Largo Caballero a su favor, el haber sabido callar, el haber comprendido que en aquellos momentos su voz hubiese sonado en tiempo inoportuno,—porque el imperativo de la guerra así lo exigía,—pasando por la amargura de verse acusado ante el pueblo trabajador de forma tan desconsiderada y tan injusta sin poder defenderse porque de haberlo hu-

cho, se hubiesen venido abajo con estrépito, algunos de los nuevos prestigios de la lucha, y ello no convenía a los intereses generales de nuestra causa. Su lealtad al proletariado español, no le aconsejó hacerlo porque ello hubiera sido peligroso para la causa antifascista y quizás hubiese comprometido nuestra victoria. Ha preferido callar, callar y sufrir con entereza viril todas las pelladas de barro que se le lanzaron al rostro y que todavía no han tenido la debida rectificación.

Este silencio de Largo Caballero que tan mal comprendió y tan erróneamente ha sido interpretado por algunos elementos, ha de cesar en su día; cuando llegue su hora, cuando sus palabras no puedan perjudicar al obrerismo español. Entonces será oportuno enjuiciar su actitud y someterla a la crítica pública todo lo estrecha y severa que se quiera, pero justificada, porque no dañaría y perjudicaría nuestra causa. Habéis combatido a Largo Caballero de la forma que se ha hecho por hombres y organismo responsables, los consideramos inadecuado y fuera de lugar, aparte del trastorno que ha determinado dentro de las masas obreras, y el confusionalismo sembrado en los organismo sindicales. Es lógico y explicable que esto ha de dañar más que beneficiar la justa causa de nuestra lucha, en estos momentos de suma gravedad, cuando más necesaria es la unión y la colaboración de todos.

El curso de los acontecimientos internacionales, nos está demostrando ya, muy dolorosamente por cierto, hasta qué punto eran lógicas y acertadas ciertas actitudes que adoptó Largo Caballero desde el poder y que tan severamente le han sido criticadas, apesar que fueron adoptadas obligadamente, por razones de alta conveniencia política, ya que no es posible a nuestra nación, desentenderse de los intereses que determina nuestra posición geográfica, ni tampoco nos es dable elegir vecindades territoriales por razones de sentimentalismo ni de afinidades ideológicas, sino que los hombres que nos gobiernan, vienen obligados a tener en cuenta la estricta realidad internacional y analizar hasta qué punto nos sería permitido por los países democráticos, no tener en cuenta estos intereses territoriales y estas relaciones de vecindad geográfica.

A. B. SANZ.

IMPRENTA LA GRAFICA

Francisco Ascaso, 13
y Victoria, 4 y 6

Elche

TEMA DE ABASTOS

Brazos que reclama la tierra

Precisa que el abastecimiento del campo, se interprete, desde el punto de vista más acertado al problema, con toda entereza para solucionarlo: sin paramientes en que esta fórmula ó este ensayo, resuelve a juicio de quien no vive más allá de los Huertos, los múltiples inconvenientes del labrador.

«NI UN PALMO DE TIERRA SIN TRABAJAR.» Inconscientemente nuestra actuación es la enemiga mas directa de esta gran consigna, el esfuerzo de todos ha de ser la ayuda tajante para que esta consigna sea una realidad y el fruto del deber común llegue sin demora a los que luchan en la honrada España de la Libertad. ¿Por qué colaboramos en la parte opuesta a esta necesidad única y precisa para ganar la guerra?, por eso, por no vivir los problemas del campo mas que en su conocimiento

Nostalgias

A ELCHE

¡Qué apartado estoy de mi Elche, de mi ciudad tan querida! Al extender la mirada a través de las campiñas por entre el verde bosque, mis ojos, por más que miran, no aciertan a componer esa belleza infinita de que está impregnado mi Elche, la ciudad de maravillas.

Hoy te llevo en mi memoria como una imagen querida, como cosa sacrosanta que en el mundo no se olvida. Pues si la patria ultrajada sangre de mí necesita, ya que al són de la trompeta me llamó no ha mucho un día para que al campo de Marte acudiera yo en seguida cumpliendo un deber sagrado que el destino me designa, estoy dispuesto a ofrecerla a mi patria tan querida. Porque estoy en luengas tierras no creas, pues, que te olvida este soldado del pueblo, pues doy por mi patria chica lo que tengo y cuanto valgo; hasta la vida daría...

Siempre en mis noches de in- (somnia,

en mis horas de vigilia, despreciando de morfeo las gratas horas que brinda, por fortuna, a los mortales, pulso mi triste lira y te ofrendo mis estrofas languidas e inspiradísimas en prueba del amor grande que te tengo, patria chica.

Ya diviso en lontananza ese deseado día que acabará con la guerra destructora y fratricida. Y cuando llegue esa hora, cuando el trabajo se consiga, rindiendo culto a Minerva, al Trabajo y la Justicia, entonces regresaré y ya entre tus infinitas bellezas, yo iré pasando lo que me quede de vida.

Pero mientras, no te olvido, ¡ciudad augusta e invicta!

Baltasar BROTONS GARCÍA
Torija 18 9 37.

téorico y desconocerlo en absoluto en su aspecto práctico y real.

La guerra y por consiguiente su movilización natural, han privado a la tierra de muchos brazos de trabajo, éstos, en la imposibilidad de reponerlos ó de crearlos como alguien pueda suponer por obra espiritual, han de ser repuestos con el aprovechamiento de los pocos útiles viejos y voluntariosos de que disponemos. Para ello precisa que nuestro apoyo no se ofrezca regateado, que nuestra decidida colaboración en todos los aspectos sea de hecho, para que con este rendimiento común, contribuya el esfuerzo de todos a arrancarle a la tierra la necesidad que solo ella nos ha de calmar.

Unas horas pueden decidir el resultado de una cosecha, una cosecha en nuestra tierra, es lo unico que no se importa; es el haber de nuestra cuenta. Supeditarlo todo a este ahorro, es la unica recta de nuestra política de guerra. Se impone pues, la acción de un nuevo régimen de abastecer al campo. En el campo como en la población, la enfermedad no distingue, igual puede ser atacado un labrador que uno que no labre. Para adquirir la pequeña porción de azúcar, leche ú otro manester que el facultativo estima necesaria no precisa perder tantas horas en los lugares de expedición. BRAZOS QUE PIERDE LA TIERRA. Para suministrar las mercancías los que detallan en el campo y además son labradores, es muy fácil lograr no se pierdan tantas horas BRAZOS Y CABALLERIAS QUE RECLAMA LA TIERRA. Para adquirir la ración de harina que el labrador necesita para comer y trabajar, se puede prescindir de perder tantas horas y aveces días.

Nuestro Consejo Municipal de Abastos, que en este problema, ha puesto tantas veces el dedo en la llaga; no se hará tardar, y así lo esperamos, en la solución de este pequeño aspecto de la cuestión que tan vivamente a todos nos interesa.

JOSÉ PÉREZ

Elche, 27. septiembre 1937

CONVOCATORIA

Para dar cumplimiento al Decreto del Ministerio de Hacienda y Economía, fecha 2 del actual, (Gaceta del 3), sobre representación legal de entidades aseguradoras, se convoca a Junta general extraordinaria de asociados de la MUTUA PATRONAL ILICITANA de accidentes del Trabajo, con domicilio en Elche (Alicante), Paseo de Francos Rodríguez, 13 para el día cuatro de Octubre próximo, a las quince horas en primera convocatoria y a las quince treinta en segunda, a los sólos efectos de designar los dos Vocales que de acuerdo con la aludida disposición legal, deben formar parte del Consejo de Administración de dicha entidad.

Elche, 20 de Septiembre de 1937
El Interventor del Estado,—Aurelio Magro

EL OBRERO

Bibliotecas Municipals
d'ELX

los que pudieran sonrojarnos.
La libertad de España hemos de
ganarla con las armas.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: (Elche 1 mes 0'60
Trimestre 2'30 - Extranjero, trimestre 2'80

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CASA DEL PUEBLO - PLAZA JOAQUIN COSTA, 5

NÚMERO SUÉLTO 15 CTS.
25 ejemplares, 3'00 pts.

Juan Barceló

Ha muerto un viejo batallador socialista

El pasado jueves a las dos de la tarde, dejó de existir nuestro querido camarada Juan Barceló González, después de una enfermedad que ha venido padeciendo desde más de un año.

El camarada Barceló era conocido por toda la clase trabajadora, de la cual fué director y guía durante bastantes años.

Pertenecía al Partido Socialista desde hace muchísimos años, y desempeñó el cargo de Presidente de la Agrupación Socialista y ostentó la representación de esta circunscripción en el Comité Nacional. Fué como representante a casi todos los congresos celebrados, tanto nacionales como provinciales.

Fué fundador con otros camaradas, del Grenio de Costureros, hoy Sindicato del Ramo de la Alpargata, en cuyas sociedades desempeñó durante bastantes años el cargo de Presidente y en cuantos movimientos huelguísticos sostuvo la clase obrera de este ramo, siempre fué el camarada Barceló el guía y orientador de todos ellos.

En cuantos congresos celebró la Federación Nacional de Alpargateiros, el camarada Juan Barceló llevó la representación de nuestro Sindicato, y siempre se destacó su personalidad por la competencia en la resolución de todos los problemas y lo acertado en sus intervenciones. También ostentó durante muchos años la representación de Delegado al Comité Nacional en la Unión General de Trabajadores.

Durante mucho tiempo fué el animador y sosten del periódico de la Agrupación Socialista «Trabajo», quien realizó grandes campañas de propaganda oral; unas veces en representación de la Agrupación, otras de las organizaciones sindicales y otras por mandato de los organismos nacionales Unión General y Partido Socialista.

Esta gran actividad de nuestro camarada fué motivo para que la clase patronal le tuviera un odio mortal y no perdiera ocasión para ensañarse con su persona en cuantas ocasiones pudiera y emplear la calumnia para desprestigiarle ante la clase trabajadora, que veía en el camarada Barceló uno de sus más preclaros dirigentes. Como es natural en todos los hombres que actúan en nuestro Partido y se destacan como dirigentes de la

clase trabajadora, el camarada Barceló fué perseguido por la guardia civil y sufrió encarcelamientos.

Desempeñó en bastantes ocasiones el cargo de Presidente de Circulo Obrero, entidad a cuyo amparo se han ido creando todas las organizaciones obreras de nuestra ciudad.

Recientemente ha desempeñado el cargo de asesor del Grupo Femenino Socialista, y nuestras camaradas han encontrado en el camarada Barceló un acertado orientador que con gran rapidez daba soluciones a todas las cuestiones.

El viernes, a las 12, tuvo lugar el entierro, al que asistió gran número de compañeros a dar la despedida postrera a este querido camarada.

La caja iba envuelta con la bandera de la Agrupación Socialista. Enviaron coronas de flores la Agrupación Socialista; Grupo Femenino Socialista; Federación Local U. G. T.; Federación de Sindicatos Unicos C. N. T.; Sindicato del Ramo de la Alpargata; Circulo Obrero Illicitano; Delegación Local de la Caja de Previsión Social del País Valenciano. Además de acudir representaciones de estas entidades, la Federación Provincial Socialista estuvo representada por los camaradas Luis Arráez y Francisco Alted.

El camarada Barceló, ha sido un hombre que todo lo ha entregado a la cause; desde su juventud se puso al servicio de las ideas socialistas y de la causa proletaria y en su larga vida de combatiente ni un solo momento se ha separado de esa trayectoria.

Cuando en España va a alborear una era de justicia, cuando la clase trabajadora se coloca en camino de conseguir parte de las reivindicaciones por las cuales el camarada Barceló tanto luchó; la muerte cruel nos lo arrebató, privándonos de esta satisfacción y a nosotros arrancándonos a uno de los mejores dirigentes.

No olvidamos en estos tristes momentos, que al camarada Juan Barceló debemos en muy buena parte, que la clase trabajadora de Elche haya alcanzado el honroso título de figurar a la vanguardia de la clase trabajadora de España.

A todos sus familiares acompañamos en el justo dolor que sentirán en estos momentos.

El frente extranjero

Al principio de nuestra guerra civil, convertida en guerra de independencia por la intervención del fascismo extranjero, se le formó al Gobierno de la República otro frente mas allá de las fronteras. Frente donde hemos tenido que reñir y estamos riñendo encarnizadas batallas.

El miedo insuperable de Inglaterra y Francia a una nueva conflagración, engendró el llamado Comité de No Intervención, con el fin de reducir a la mínima expresión la insurrección española.

No es necesario destacar la enorme monstruosidad que se cometía con el legítimo Gobierno de España, privándole de aquellos elementos que necesitaba para su defensa y seguridad, y la enorme equivocación que cometieron los padres de tal engendro, pues que la guerra civil de principio, que en muy poco tiempo se hubiera terminado, se ha prolongado por más de 14 meses y ha creado recelos en la mayoría de las naciones europeas. Ahí está el fruto de una política equivocada. Italia y Alemania, engreídas por el proceder de las democracias, han entrado a saco en las poblaciones dominadas por el fascismo, han iraido a España divisiones completas como si se tratara de una colonia conquistada. Y realmente ese era el concepto, que, de nuestro país, se tenía al otro lado de los Pirineos. La propaganda fascista, la prensa internacional, salvo muy raras y honrosas excepciones, y algunos actos realizados por nosotros, caldearon el ambiente en contra nuestra de una manera tan arraigada, que han sido insuperables los esfuerzos que ha sido preciso realizar, para que la opinión imparcial se fuera inclinando a nuestro favor, y viera que nadie nos ha ganado nunca a sacrificar lo que en justicia nos corresponde, por asegurar la paz de Europa, pero que con la forma de proceder que se sigue, en lugar de alejar al fantasma de la guerra, lo que se hace es acercarlo más.

Alvarez del Vayo ha llevado la voz del Gobierno en la Comisión sexta, quien siguiendo instrucciones de éste, ha dejado, bien sentado que no nos prestamos a más ficciones diplomáticas. Por ello la actitud irreductible de nuestra representación ante la proposición de Inglaterra de reforzar la no intervención. No queremos mas faras. Si las naciones democráticas quieren seguir representando la comedia, que no sea con nuestro asentimiento. Y hemos podido comprobar que Inglaterra y Francia, se han colocado en el camino por el cual se restituirá nuestro derecho. Uno de los acuerdos adoptados y para nosotros el más importante, es el que se refiere a la retirada de los extranjeros.

¿Podemos tener confianza en que se dará cumplimiento a este punto? No es aventurado predecirlo. Lo que sí podemos observar, que nuestro papel va en alza en el frente internacional, no con la rapidez que fuera nuestro deseo, pero quien va a negar que hace un año hubiera sido locura pensar que para nada se nos tenía en cuenta.

Por falta de espacio dejamos de publicar un trabajo de redacción titulado «Para ganar la guerra», que publicaremos en el número próximo,

Ripios de la semana Si yo fuera Ministro...

Si yo fuera Ministro que hoy llaman de Defensa, y que hace poco tiempo se llamó de la Guerra; al ver cómo impasible el mundo nos contempla cual conejito de indias en el que se perpetran toda clase de ensayos y difíciles pruebas, caminando sangrante por la empinada senda; al ver como otros pueblos olvidando las deudas que tienen contraídas con sus hijos, se mezclan en cuestiones distintas de las que les afectan, y a los cuales no importan las discrepancias nuestras; si yo fuera Ministro, repito, de Defensa, al ver que desde Italia se me hacía la guerra un día y otro día, y una semana entera, y un mes y un año; y siempre molestando estuvieran sus barcos, sus capronis y sus camisas negras, llegaría un momento que echando la paciencia por la borda, ordenara que cincuenta parejas de aeroplanos, provistos de bombas y de esencia volaran sobre Roma y que la destruyeran. Y al saber por la noche que sus Foros y Termas, y sus Arcos de Tito, y sus Templos de Vesta, y su Circo Romano, y sus tumbas de Geta, y otros mil monumentos emporios de riqueza, se hubieran convertido en inservibles piedras; que se hubieran hundido Catedrales e Iglesias, palacios tales como Vaticano, Venecia, Quirinal, Doria, Spada, Chigi, Letrán, etcétera... Que sobre los escambros de su morada regia el cadáver del Papa yacía sin cabeza, entonces, reductaba un parte que dijera: «De las filas facciosas se han pasado a las nuestras dos sargentos y un cabo y un soldado corneta. Sin novedad alguna en los frentes de guerra.»

SINAPISMO,